

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -- TOLEDO

Año II

3 de Enero de 1938

Núm. 52

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

El sábado el Generalísimo se dirigió por radio a todos los españoles en un mensaje de Año Nuevo

«Os ofrezco—dijo—no sólo la victoria cercana y decisiva de las armas, sino también las victorias de la paz»

Continúa la persecución del enemigo que ha dejado millares de muertos en nuestro poder

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy ha continuado la persecución del enemigo en el sector de Teruel.

Varias reacciones llevadas a cabo por nuevas unidades enemigas sobre nuestro flanco derecho en la zona de Villahastar fueron deshechas por nuestras tropas.

En el flanco derecho continuó nuestra progresión, persecución y extinción del foco de resistencia en aquel frente, ascendiendo a varios millares el número de muertos recogidos.

Salamanca, 2 de Enero de 1938.—Segundo Año Tercer fal.

Ha aquí el texto íntegro del mensaje que su Excelencia el Generalísimo dirigió anoche, a las diez y media, por Radio Nacional de Salamanca, a todos los españoles:

«Españoles: En este primer día de la victoria en que culmina la campaña de nuestras tropas, mis recuerdos se dirigen a los que vivieron bajo el cerco de Teruel; a los que forjaron días de heroísmo y sacrificios; a los que en su socorro cayeron sobre los campos cubiertos de nieve; a los que vencieron, destruyendo a las fuerzas rojas; a los que en los parapetos inclementes y silenciosos viven estos días familiares; a los que detrás lloran la falta de seres queridos; a los que en el campo rojo

esperarán su liberación de nuestro esfuerzo. A todos, pues, os acompaño y acompaña, instante tras instante, mi espíritu en estos días históricos en que forjamos la base de nuestra España Imperial.

Un año para vosotros colmado de victorias; de derrotas y fracasos para nuestros enemigos. Un ejército del Norte, vencido, despedazado y cautivo; fantásticos cinturones de hierro rojos y derrumbados por el empuje de nuestras tropas. Reducidos asturianos, reducidos por nuestras columnas victoriosas. Cuatro nuevas provincias redimidas del terror rojo. Nuevas comarcas, incorporadas al orden y a la paz. Ricas cuencas mineras y zonas industriales, que completan nuestra ya envidiable economía. Pan para todos. En el orden exterior, naciones extranjeras que abren los ojos a la luz de la verdad. Esto fue para España el año que terminó ayer.

Lo que yo ahora os ofrezco no es sólo la victoria cercana y decisiva de las armas. Os ofrezco también las victorias de la paz, que han de irse produciendo con una exactitud perfecta. La victoria del trigo para el bienestar de nuestros campesinos.

La victoria de la carne, que redimirá a nuestras clases ganaderas. La victoria para los trabajadores

del mar. Todas las obtendrán, y todos los que pretendan oponerse a la implantación de los principios del nuevo Estado, ya luchando contra la Patria, contra el Ejército, o negando la justicia. Pero que nadie interprete estas palabras en el sentido fácil de que vamos a vivir días cómodos y despreocupados. Hay una larga tarea para todos, después que cese la acción de las armas. Hay trabajo largo y penoso, tras el cual cambiarán los destinos de la nueva España, cuyas horas de Imperio no se forjaron tampoco en días cómodos y fáciles en el pasado, sino que se labraron en el el trabajo y el sacrificio, cuando nuestros caudillos y nuestros penadores trabajaban en vigilia atenta, con austeridad ejemplar.

Españoles todos: Tened la seguridad de que este nuevo año que empieza nos congregará en esta gran tarea para dar a España la gloria, la decencia y el rango que nosotros queremos para ella.

Combatientes: no está lejos el día en que sea comblado el fuell por la herramienta de trabajo para colaborar con quienes ya planean las grandes obras que nos esperan y que harán que España sea para siempre la España Unida, Grande y Libre. ¡Arriba España! ¡Viva España!

La semana en el frente

La nota cimera de la semana está constituida por la feliz y gloriosa liberación de las fuerzas de Teruel, que con una firmeza y un temple enteramente hispánicos, han resistido los asedios brutales de las fuerzas rojas. Decimos brutales porque los marxistas—y en Toledo en su Alcázar histórico y glorioso quedaron huellas evidentes—, porque los marxistas no se limitan al asedio normal, bélico y por tanto humano; sino que utilizan, sin el más leve respeto y sin la más mínima piedad, salvajes modos de ataque con ánimo de atemorizar y anonadar a los sitiados.

En Teruel hicieron uso, con ese espíritu frío y calculador del alma asiática, de procedimientos múltiples, con ánimo de conseguir que aquella heroica guarnición se rindiese. En la noche anterior a la liberación apelaron al incendio; prendieron e intentaron prender casas particulares y algún edificio público. Durante toda la jornada cayeron sobre la ciudad bombas incendiarias. Pero todo fue inútil. Dentro de Teruel estaba España. Entre aquellos muros vivían y temblaban de emoción soldados, guardias civiles, falangistas españoles. Y el expresar que eran españoles quiere decir, así lo decían en sus mensajes constantes, que no habían de rendirse jamás, seguros y esperanzados de su liberación o, si el infortunio llegase, decididos y prestos a ofrendar sus vidas por la causa santa de la España nacional.

Pero por fortuna los planes del Generalísimo, tan alabados y tan seguros; por fortuna el ímpetu y el ciego arrojo del Ejército nacional, rompieron el cerco que los rojos lograron hacer por sorpresa a Teruel. Y en la tarde del día 31, entre las cinco y las seis, estableciase contacto de las fuerzas liberadoras y de las fuerzas aliadas, a los gritos emocionados de ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

La batalla de Teruel no ha sido en modo alguno un episodio unitario, que empieza y acaba en él. Las características y dimensiones de aquel avance, con tres densas columnas, anuncian claramente la aurora de complejas y orgánicas operaciones que han de constituir, según los cálculos de todos y según informes de críticos extranjeros, éxitos y resultados de signo definitivo y total. Por lo pronto, apar-

te del castigo terrible que en las cuatro últimas jornadas sufrió el enemigo, ha conseguido nuestro Ejército una cantidad increíble de prisioneros y un innumerable botín de material de guerra; marcándose ya, libre Teruel, conquistas y objetivos en la última jornada que hablan de carreteras y de líneas de aprovisionamiento enemigo; que anuncian, pues, operaciones complejas. Esperemos que pronto se ha de ver lo que para el destino o fin de la guerra ha significado la victoria de Teruel.

Dos notas extraordinarias: el discurso del Generalísimo en la manifestación del sábado en Burgos (en celebración de haber sido liberado Teruel); y el mensaje que la misma y alta, suprema autoridad, que el pueblo español dirigió por radio en la noche del día primero de este año 1938.

En los dos discursos, maravi losos de síntesis y de serena emoción, quedaron flotando dos ideas fundamentales: la conquista de Levante y el fortalecimiento «no sólo de la victoria cercana y decisiva de las armas sino también de las victorias de la paz».

Entre los aspectos de la vida internacional destaca la huelga de signo revolucionario que estalló en París. En la capital de Francia quedaron en parálisis todos los servicios públicos, habiendo tenido necesidad de recurrir el gobierno francés, gobierno del Frente Popular, a las fuerzas del ejército, para poner en actividad los principales servicios. Entre los huelguistas y el gobierno se han establecido negociaciones, amparadas y conducidas sobre todo, dentro del gabinete, por Bum y Cot, ministros de bien triste actuación y recordación para la España nacional; ellos constituyen el amparo mayor de los rojos españoles en las altas esferas de la vida de Francia.

La guerra chino japonesa continúa con los mismos caracteres y con los mismos éxitos y victorias del lado del Japón. El avance sigue y la derrota de los chinos toma dimensiones inconcebibles. Para juzgar de ello basta saber que en los combates de Nankin tuvieron los chinos cincuenta y tres mil muertos, que dejaron abandonados en la ciudad y en los caminos que fluyen a ella.

Una última noticia es el preparativo detallado que se está haciendo en Roma para el recibimiento y estancia de Hitler en Italia.

Teruel rebasado por ambas alas

Salamanca, 2 (doce noche).—Durante todo el día de hoy, a pesar del mal tiempo, ha continuado el movimiento de nuestros soldados, cubriéndose todos los objetivos señalados por el Mandó para esta jornada, persiguiéndose al enemigo, que huye desordenadamente, abandonando grandes cantidades de material de guerra.

Este avance se realiza rebasando ya Teruel por ambas alas.

Júbilo en San Sebastián al conocerse la noticia de la rotura del cerco de los heroicos defensores de Teruel

San Sebastián, 2.—La ciudad amaneció hoy engalanada. A las once, en el Gobierno civil comenzó a formarse una nutrida manifestación con objeto de expresar su adhesión a nuestro Ejército.

La inmensa multitud, a la cabeza de la cual marchaba una representación de F. E. T., entonó a su paso por las calles, con voces emocionadas, los himnos patrióticos, y dió entusiastas vivas a Franco, a España y a su Ejército.

Habló a la multitud el gobernador militar, explicando cómo el heroísmo de unos cuantos españoles fué barrera infranqueable para el ejército rojo, compuesto de cien mil hombres y dotado de toda clase de material moderno, hasta que las columnas de socorro pusieron a los marxistas en vergonzosa huida.

Terminó el orador con vivas al Caudillo, al Ejército invencible y a España, que fueron coreados por los manifestantes.

La representación japonesa en la España Nacional se encuentra ya en Salamanca

Salamanca, 2.—Se encuentra en esta capital la representación diplomática del Imperio del Japón cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

Al frente de dicha representación figura el señor Teitiro Takokaki, primer secretario de Negocios. A su llegada a la capital salmantina fué visitado por una representación de la Delegación del Estado para con objeto de saludarle y expresarle la satisfacción con que toda España nacional ha visto el restablecimiento de las actividades diplomáticas entre el Imperio japonés y este país.

Nuestro representante fué recibido con las más expresivas muestras de simpatía, y el señor Takokaki hizo declaraciones en el sentido de que era para él alto honor y un gran placer haber venido a ocupar este puesto como primer encargado cerca del Gobierno nacional de España y que también había de ser para mí un recuerdo que he de guardar toda mi vida y que la llegada haya coincidido con el año nuevo en esta histórica ciudad de Salamanca que ya me era conocida por haber admirado sus monumentos en ocasión anterior en que ocupaba la Legación del Japón en Madrid.

De allí—dice—fué a Praga y de esta vuelve otra vez a España dispuesto a hacer cuanto pueda en su permanencia en este cargo para que sean estrechas las relaciones entre los dos países que luchan contra el enemigo comunista y anarquista.

El Japón sigue con verdadero interés la lucha gloriosa del Generalísimo Franco por formar una nueva España y por ello hemos de felicitarlos sinceramente de que se hayan restablecido las relaciones diplomáticas normalizándolas en estos momentos en que ambos Estados luchan contra el comunismo y el anarquismo.

Este hecho tiene todavía una mayor significación si se tiene en cuenta que otros dos Estados, Italia y Alemania, potentes y florecientes coinciden con el Japón en su firme voluntad de oponerse al peligro comunista.

Tengo la mayor admiración y el mayor respeto por la grandeza histórica de las tradiciones de España.

Hizo constar su profunda gratitud por las múltiples atenciones de que ha sido objeto tanto por las autoridades como por el noble pueblo español.

Acompañan al señor Takokaki, su esposa, el secretario intérprete señor Minoru, el señor Takata, el agregado general Menezar y se espera la llegada de otro agregado, el señor Hitaro Tokota.

COMO CAUDILLO, conduce a los españoles a un futuro espléndido.

COMO GUERRERO, encadena la victoria a sus heroicas huestes.

COMO LEGISLADOR, plasma en la Ley el futuro glorioso de España,

COMO ESTADISTA, triunfa en las Cancillerías extranjeras y vence los esfuerzos de las internacionales comunistas.

COMO PADRE de todos los españoles, muestra su amor por los que luchan, por los que sufren, por los que trabajan, en la ingente forja impuesta a todos, de una nueva España.

¡FRANCO!

¡FRANCO!

¡FRANCO!

Programa de Radio Nacional Salamanca

(que empezó a regir ya partir del 1.º de Enero de 1938)

Longitud de onda; 238,5 metros.—1,258 kilociclos segundos

Emisión de la mañana, de 9 a 10.—De 9 a 9,30, información; de 9,30 a 10, música ligera.

Emisión de sobremesa, de 13,30 a 15,30.—De 13,30 a 14, música popular; de 14 a 14,30, música por el sexteto; de 14,30 a 15, información (1); de 15 a 15,30, música por el sexteto.

Emisión de la tarde, de 18 a 21,30.—De 18 a 18,30, emisiones Alemania e Italia; de 18,30 a 19,30, concierto por el sexteto; de 19,30 a 20,30, información y música variada. De 20,30 a 21,30, emisiones para Europa: de 20,30 a 20,40, alemán; de 20,40 a 20,50, italiano; de 20,50 a 21, portugués; de 21 a 21,15, francés; de 21,15 a 21,30, inglés.

Emisión de la noche, de 22 a 1.—De 22 a 22,45, charla del general Queipo de Llano; de 22,45 a 23,15, información; de 23,15 a 23,30, parte oficial y crónica (1); de 23,30 a 24, parte oficial en idiomas (3); de 24 a 0,45, música; de 0,45 a 1, emisión para zona roja.

Los sábados, de 19,30 a 19,40, y los domingos, de 1 a 1,10, servicio religioso.

(1) El programa de 14,30 a 15 será retransmitido por todas las emisoras nacionales de onda media, a excepción de las de Salamanca, Palma de Mallorca, Las Palmas y Tenerife. Además será retransmitido por las de onda corta de Burgos (7.100 kilociclos 42,25 m.); Bilbao (7.246,37 kilociclos 41,40 m.); Cádiz (7.142 kilociclos 42 m.); Ceuta (7.134 kilociclos 42,05 m.); Málaga (7.000 kilociclos 42,85 m.); Oviedo (7.240 kilociclos 41,43 m.); Pontevedra (7.212 kilociclos 41,59 m.); San Sebastián (7.203 kilociclos 41,65 m.); Salamanca (7.070,50 kilociclos 42,43 m.); Valladolid (7.006 kilociclos 42,82 m.); Vitoria (7.027 kilociclos 42,69 m.); Zaragoza (7.002 kilociclos 42,84 m.); Córdoba (7.117,24 kilociclos 42,14 m.); Jaca (7.177 kilociclos 41,66 m.).

(2) El programa de 22 a 23,30 será retransmitido por todas las emisoras de onda media a excepción de la de Salamanca (E. A. J. 56). Además será retransmitido por las de onda corta de Alcazarquivir (7.121 kilociclos 42,12 m.); Burgos (7.100 kilociclos, 42,25 m.); Bilbao (7.246,37 kilociclos 41,40 m.); Cádiz (7.142 kilociclos 42 m.); Ceuta (7.134 kilociclos, 42,05 m.); Córdoba (7.117,24 kilociclos 42,12 m.); Jaca (7.177 kilociclos 41,8 m.); Las Palmas (7.200 kilociclos 41,66 m.); Radio Nacional A Z (Frente de Madrid), (6.750 kilociclos 42,4 m.); Radio España (Frente de Madrid) (7.060 kilociclos 42,82 m.); Oviedo (7.240 kilociclos 41,48 m.); Pontevedra (7.212 kilociclos 41,50); Salamanca (Pizarrales) (7.500 kilociclos 40 m.); Salamanca (Pizarrales), (6.676 kilociclos 44,93 m.); Salamanca (7.070,50 kilociclos 42,43 m.); San Sebastián (7.203 kilociclos 41,65 m.); Tetuán (13.992 kilociclos 21,75 m.); Tenerife «El tablero» (10.370 kilociclos 28,93 m.); Tenerife (7.474 kilociclos 40,14 m.); Valladolid (7.006 kilociclos 42,82 m.); Vitoria (7.027 kilociclos 42,69 m.); y Zaragoza (7.002 kilociclos 42,84 m.).

(3) El programa de 23,30 a 24 será retransmitido por Alcazarquivir (7.121 kilociclos 42,12 m.); Salamanca (Pizarrales) (7.500 kilociclos 40 m.); Salamanca (Pizarrales) (6.676 kilociclos 44,93 m.); Tenerife «El Tablero» (10.370 kilociclos 28,93 m.) y Tetuán (13.992 kilociclos 21,75 m.).

Longitud de onda a 28,93 m. 10.370 kilociclos

Para Europa.—De 20,30 a 21,30, de 20,30 a 20,40, alemán; de 20,40 a 20,50, italiano; de 20,50 a 21, portugués; de 21 a 21,15, francés; de 21,15 a 21,30, inglés.

Noticiero y música (1).

Para América del Sur.—De 0,45 a 1,45, de 0,45 a 1,15, noticiero; de 1,15 a 1,45, música.

Los martes y viernes de 1,15 a 1,45 sexteto (2).

Para América del Norte.—De 2 a 3, inglés; de 2 a 2,30, noticiero; de 2,30 a 3, música.

Los martes y viernes, de 2,30 a 3 sexteto (3).

(1) Este programa será retransmitido por las estaciones de onda corta de Bilbao (7.246,37 kilociclos, 41,40 m.), Salamanca (Pizarrales) (6.676 kilociclos 44,93 m.), Salamanca (7.070,50 kilociclos, 42,43 m.) y San Sebastián (7.203 kilociclos 41,65 m.).

(1), (2) y (3).—El programa será retransmitido por las estaciones de onda corta de Alcazarquivir (7.121 kilociclos, 42,12 m.), Salamanca (Pizarrales) (7.500 kilociclos, m.) y Tetuán (13.992 kilociclos 21,75 m.).

cierra el paso a los lectores, debe ser quitada de allí son muchísimo respeto y puesta en un lugar decoroso, «porque aunque retrogrado, es una gloria nacional», y además para evitarle el para él, seguramente, triste espectáculo de la llegada del pueblo en masa al saber, al libre examen, al racionalismo y a la libertad.

Ya lo saben nuestros lectores y la opinión letrada del mundo: el «responsable» de la Biblioteca Nacional de Madrid es un ordenanza a quien incumbe la misión de franquear el paso a la cultura del pueblo español. Quisiéramos leer el

mensaje de protesta que dirigen, sin duda, los «intelectuales», de los consabidos memoriales, cuando en cualquier acto del poder público de antaño, creían descubrir una intolerable muestra de oscurantismo. Los rojos no serían quienes son, sino agregasen a sus crímenes, el muy típico de todas las tiranías: crimen contra la inteligencia.

LEA LISTED

LA HOJA OFICIAL DEL LUNES

La Biblioteca Nacional a cargo de un ujier

La democracia marxista tiene una lógica en virtud de la cual nunca son eliminados los peores. Al contrario, son los que prosperan, porque la igualdad a que el marxismo aspira sólo se puede lograr por un descenso de niveles. Así no es extraño que en las infelices ciudades españolas dominadas por los rojos prevalezcan gentes de infima extracción, estando por ejemplo, los magistrados a merced de los ujieres, los catedráticos bajo la férula de los bedeles, los funcionarios de todas clases a remolque de porteros y ordenanzas.

Buen ejemplo nos lo proporciona ahora «El Socialista», al facilitarnos una información sobre la Biblioteca Nacional de Madrid organismo vivo de cultura en otro tiempo: caos bibliográfico a la hora presente, «pandemonium» de papel impreso, sin orden ni concierto. Pero vayamos por partes....

Quien está al frente de la Biblioteca Nacional no es un prestigio de la cultura patria, como lo fueron en tiempos pasados los sucesivos titulares del cargo: Hartzbusch, Tamayo y Baus Menéndez y Pelayo, Rodríguez Marín Arilgas. Ni siquiera un técnico brillante o mate, conocido o no, pero eficaz para la árdua función que le está atribuida. Nada de eso.

La Biblioteca Nacional de Madrid no está dirigida sino por un «responsable», y éste no es otro que un «campesino redimido a tiempo de la gleba». De esta suerte se expresa «El Socialista» en el reportaje a que nos referimos. Y añade: «durante 20 años sirvió en ella como ordenanzas, y con igual

carácter también en la del Ateneo. Su lucidez nativa se ha afinado con la incesante lectura y con el trato de personas cultas, y es, en cuanto a respeto y veneración por los libros un verdadero bibliómano». Tan bibliómano, agregamos por nuestra cuenta, con referencia al propio texto de la información aludida y aun tan «bibliopirata» en el peor sentido de la palabra, que se queda con todos los libros que puede, no para leerlos él, naturalmente, ni para ponerlos al alcance de los demás, sino para darse el gusto de proletario marxista, que se regodea con el despojo, de desvalijar las grandes colecciones de los «burgueses» que, rindiendo honores a altas necesidades del espíritu, reunieron por su propio esfuerzo miles de libros. Es así como se apilan en la Biblioteca Nacional de Madrid, los caudales bibliográficos del doctor Marañón, del marqués de Toca—unos 70 u 80.000 volúmenes, por cierto—del duque de Medinaceli, de Lázaro Galdiano de la duquesa de Almonara Alta, del conde de la Viñaza, de Pidal, de Gabriel Maura, de las Comendadoras de Santiago, de Valentín Céspedes, de la duquesa viuda de Osuna....

Calcule el lector los tesoros, no ya de libros, sino también de documentos, que se encuentran sometidos a la dirección de un ordenanza que tiene la cómica avilantez de afirmar que, gracias a esos despojos de las bibliotecas particulares, podrá hacerse algún día «la reconstrucción de la Historia de España, científica, verdadera e imparcial, despojándola de todas las falsas glorias creadas por asalariados de los grandes, únicos que

tenían acceso a esos archivos». Es decir: que Leonardo Baltanás— así se llama el «responsable» en cuestión—, se cree en el caso de fijar un criterio para que la Historia nacional alumbré todas sus verdades recónditas, ya que los eruditos que han escudriñado hasta el día los fondos de las bibliotecas y archivos hispánicos—desde Menéndez Pelayo para abajo—no han sido capaces de hacer cosa de provecho. De qué que ese personaje de salnete trágico, que puede ser el tal Baltanás, diga: ¿Quiéren por muy independiente de carácter y de criterio que fuese, era capaz, al salir de ellos, de empeñar el lustre o amenguar el honor de la casa? Ahora, cuando el ordenanza erigido en jefe ordena y cataloga el mar de libros acumulados por la rapia roja, se podrá, por lo visto, reacer la cultura española a cargo de los afiliados al Frente Popular, aunque no sepan paleografía, o este o aquél idioma, o no posean siquiera la terminología de determinada ciencia... Baltanás tiene su fórmula: «la desmorfización de la cultura por el propio pueblo»... Eso sí: «con un maravilloso instinto». Los hombres de letras, ciencias y artes están demás, empezando, claro está, por don Marcelino.

Si no se tratase de cosa real, sería motivo de risa si en cualquier escenario de los buenos tiempos de Arniches y Muñoz Seca un ordenanza, dictador de las Letras, dijese lo que recoge «El socialista», y transcribiéramos nosotros, a saber: «Cree Baltanás que la estatua de don Marcelino Menéndez y Pelayo, que entre las dos ramas de la escalera parece que

El discurso del Generalísimo Franco en la manifestación de Burgos

"Conquistamos el Norte, y vamos a conquistar ahora Levante,"

LA BATALLA DEL CAMPO

XIV

Las paneras sindicales y la maquinaria agrícola. Necesidad de utilizar máquinas apropiadas a la agricultura de cada región. Datos y ejemplos

Otro de los fines que debían abarcar las paneras sindicales o los silos es la maquinaria agrícola, produciendo su intervención esta doble ventaja: Primera, el extender el uso de la maquinaria entre los agricultores; segunda, el que los agricultores adquieran la maquinaria que resulte verdaderamente útil.

El agricultor en general es refractario a la maquinaria agrícola, y la razón es porque está acostumbrado a ver en las fincas que han querido emplearlas, grandes cantidades de ellas abandonadas y sin que tengan más utilidad que, como dicen en frase gráfica, «servir de gallineros». Y esto, que es una realidad, se debe a que al agricultor se le ha proporcionado las máquinas según han salido de las fábricas americanas, que han sido las principales proveedoras de nuestro mercado, y sin tener en cuenta las características especiales de la agricultura española, que como ya ha dicho repetidas veces, son muy «su género» y muy diversas de unas zonas a otras. Y este es el dilema que se le presenta al agricultor español: o comprar maquinaria que no está acoplada exactamente a las características de «su» agricultura, o no comprar ninguna máquina. El no comprar ninguna máquina es contraproducente para su economía y para la economía nacional, y de aquí nace la necesidad de que un organismo que pudiera ser la panera sindical o silo, venga a poner de acuerdo estas dos necesidades: la del empleo de la maquinaria agrícola, y la de que todo el dinero que dedique el agricultor en dichas compras sea totalmente reproductivo.

Ningún agricultor ignora las ventajas que representa el arado de vertedera sobre el arado romano, la aventadora de motor sobre la limpia a brazo, la máquina segadora en comparación con la siega a mano, la máquina trilladora sobre los trillos de pedernal, etc., etc. Está lo suficientemente ilustrado para comprender la gran economía que le representa el triturar con un pequeño molino en su casa el pienso que da a su ganado, que supone una importantísima reducción de gastos, no sólo porque gasta menos pienso, sino porque alarga la vida de los animales por facilitarles la digestión y hacer más fácil la asimilación. Ni desconoce tampoco la gran utilidad del empleo de la máquina distribuidora de abonos, que además de economizar mano de obra en su reparo, lo reparte por igual, evitando las siembras rayadas o recargadas, que tanto perjudican a una cosecha.

Sabe también la ventaja que en algunos terrenos representa el empleo de las gradas canadienses y de los cultivadores para labores secundarias con una economía de tiempo enorme. Y sobre todas las ventajas normales, está la de que en el futuro la falta de obreros del campo, ha de producir un desarrollo del maquinismo, para no reducir el área del cultivo, puesto que si se redujese, no se recolectaría en España lo necesario para las atenciones nacionales y habría que importar, lo que resultaría perjudicial para nuestra rehabilitación económica.

Pero lo que el agricultor necesita es que la maquinaria que compra le sea útil, lo que no conseguirá mientras sea el agente de la casa tal, el que se la vende, el cual solo lleva, lo cual solo ha de tener un interés agrícola. Estas paneras sindicales que estarán enclavadas en zonas uniformes de cultivo y de uniformidad de terreno—esto es para mí, y lo repito, el punto más importante en el emplazamiento de estos organismos—serán las que después de un detenido examen y práctica de los maquinarios elijan el tipo de máquina para la que pudiéramos decir su jurisdicción y al adquirirla el agricultor, compraría una máquina acoplada a sus necesidades. Unos ejemplos demostrarán que no basta con que las máquinas sean buenas en sí, sino que hace falta que estén en relación con las condiciones espaciales del sitio donde se van a emplear. Una máquina asentadora superior, para mieses de poca paja, en cuanto tengan que limpiar mieses de sitios donde la paja es muy abundante, se ahogan por tener pequeño el cajón de cribas y no dan rendimiento. Una distribuidora de abonos excelente para repartir 300 kilos por hectárea, si se la quiere emplear en terrenos que solo necesitan 150 se obstruyen con facilidad los orificios y hay que estar más tiempo desatronando los agujeros que funcionando. Un arado de vertedera con volteo perfecto y poco esfuerzo para el ganado, si se emplea en terrenos que «comen mucho hierro», pueden no ser útiles, si las piezas de repuesto no son económicas y de fácil colocación. Como esos ejemplos podrían ponerse infinidad de ellos, pero temo extenderme demasiado. Quede pues, estado la necesidad de que un organismo de absoluta solvencia y confianza del agricultor sea el que le proporcione la maquinaria que necesite para su explotación.

AGRICULTOR TOLEDANO

Homenaje de Cáceres al general Rada

Cáceres.—Por la iniciativa del alcalde de esta ciudad, se celebró en la mañana del sábado una imponente manifestación para rendir un homenaje de gratitud y admiración al jefe de la División, general Rada, por su brillantísima gestión en favor de la capital y de la provincia.

Hablaron el alcalde y el gobernador civil, elogiando la personalidad del ilustre soldado. El general Rada expresó su agradecimiento, diciendo que solamente recibía ese honor como tributado, no a su persona, sino al Generalísimo y al Ejército. Fue aclamadísimo. El Ayuntamiento ha acordado nombrarle hijo adoptivo de Cáceres.

La Cruz Roja de Cáceres obsequia a los hospitalizados

Cáceres.—La asamblea de la Cruz Roja de esta ciudad ha visitado los Hospitales de Sangre de la capital, haciendo espléndidos donativos de año nuevo a todos los valientes hospitalizados.

También ha obsequiado a los que se encuentran en los Hospitales de la provincia.

Donativo de un patriota cubano

Salamanca.—Don Miguel Castillo Valle, que reside en Camagüey (Habana), ha remitido cinco mil pesetas con destino a los heridos de la actual campaña.

Así mismo ha ofrecido a su excelencia el Generalísimo, un edificio completo de su propiedad para que sirva de hospital.

Francia aprueba sus presupuestos

París, (12 noche).—El Senado y la Cámara terminaron sus deliberaciones sobre el presupuesto general, que quedó aprobado.

El Parlamento volverá a reunirse el próximo 9 de Febrero.

Antonio Lillo Macías

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Gestión de certificados de Penales y de toda clase de documentos

Plaza de San Ginés, 1
TOLEDO

Lea usted
LA HOJA OFICIAL DEL LUNES

Burgos, 1.—Esta mañana se celebró en esta ciudad una gran manifestación patriótica para celebrar la rotura del cerco de Teruel. Los manifestantes reclamaron la presencia del Generalísimo Franco, quien desde un balcón pronunció el siguiente discurso:

"Españoles: Los hechos son más elocuentes que las palabras. La cadena de victorias del año que termina ha tenido un broche, ese broche es Teruel, tierra aragonesa, española; tierra de sacrificio, es aquella tierra helada y soleada que ha dado los héroes de Belchite y produce los héroes de Teruel. Grandeza de la raza española, que va por esas tierras descanadas y frías poniendo el rojo de su sangre sobre el oro de los rastros; que clava nuestra bandera en la torre de Teruel. Esa es España; esa es la raza que forjamos; la que nos envidian en el Extranjero; ese el eco del mentido triunfo rojo de Teruel; la respuesta que dan los españoles a la mentira internacional y masónica y a la unión de los enemigos de la Patria, de esta España grandiosa que ha conquistado el Norte y que va a conquistar Levante, de la que son muestras destacadas los que ayer, bajo los escombros de Teruel, decían: "Nos defendemos y nos defenderemos, firmes como una roca", y esos otros soldados, de esos hijos de estas madres españolas que los respondían: "Iremos a libertaros y pronto estaremos con vosotros". Y proclaman ante el mundo: ¡Teruel por España, para la España Nacional, para la España Una, Grande y Libre! ¡Arriba España! ¡Viva España!"

EN CORDOBA

Se ha celebrado en esta capital una imponente manifestación presidida por las autoridades y seguida por un enorme gentío, recorriendo las principales calles de la ciudad con motivo de la gloriosa entrada en Teruel de las fuerzas nacionales, liberando a sus heroicos defensores. Los manifestantes no cesaban de vitorear a España, al Ejército y al Caudillo, así como a los heroicos defensores de la capital aragonesa. Figuraban en la manifestación las bandas de música municipal y F. E. T. y las banderas nacional y de F. E. T. y de Jons.

En las distintas calles y plazas fueron colocados altavoces por la emisora local E. A. J. 24 y al paso de la manifestación se entonaron marchas e himnos, desbordándose el entusiasmo del pueblo cordobés.

EN SAN SEBASTIAN

Reina gran júbilo en esta ciudad por la liberación de Teruel debida a las heroicas tropas de España. Los balcones aparecieron engalanados.

Mañana se celebrará un tedeum de acción de gracias por las victorias nacionales del pasado año. Acto seguido se celebrará una gran manifestación.

EN BADAJOZ

Con motivo de la liberación de Teruel se ha celebrado en esta capital una entusiasta manifestación presidida por las autoridades y mandos de F. E. T. En elevados tonos de patriotismo dirigieron la palabra a los manifestantes el gobernador militar, el gobernador civil y el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista.

Los niños, trinchera y motivo fotográfico, en la zona roja

De la declaración del leader laborista británico, el Mayor Attlee, a su paso por París.

«Yo he visitado a tres kilómetros del frente una escuela moderna y he temblado pensando que de un minuto a otro los niños de esta escuela podían ser destrozados por los obuses».

Unas preguntas: ¿Y quién sitúa las escuelas infantiles al alcance de los obuses enemigos? ¿Con qué designios se sitúan? ¿Por qué no se aparta a los niños del peligro?

Para los rojos las vidas de los niños no cuentan. Lo interesante es poder presentar fotografías de cadáveres infantiles destrozados.

La infancia española es para ellos, esto: una trinchera. O mejor, un tema fotográfico «provocado» para una propaganda macabra.

Ni la nieve, ni la lluvia, ni la niebla, ni los despeñaderos, ni las inaccesibles cumbres coronadas de enemigos, son obstáculos para los ejércitos de España.

El Caudillo manda y nuestras tropas vencen siempre.

Gloria a Teruel.

La derrota de las hordas rojas en el frente de Teruel adquiere caracteres de inmensa catástrofe

Frente de Teruel. — Os voy a contar una anécdota de mi amigo Neil, corresponsal de la Agencia americana «Associated Press». Fue en aquellos días en que las tropas nacionales, a paso de ата que fatigoso, marchaban sobre Santander, como en casi todos los frentes de batalla, cuando la victoria era dueña y señora de todas las intervenciones del Ejército de Franco. Neil, con su sonrisa amplia y cabellera rubia de chicarrón de película, seguía a poca distancia todas las incidencias de la marcha triunfal. Pero aquel día llegó inesperadamente a nuestro Cuartel General la noticia de la rendición de Santander. Todo el mundo se apresuró a tomar el camino de la población montañosa en el vehículo que primero llegase a su mano.

En el primer camión que pasó volvióse a Reinosa, y allí mismo, en un garaje, compró en 12 000 pesetas un magnífico Packard de segunda mano, con el que entraba ufano en la capital de la Montaña.

Ahora mi amigo Neil reposa en la cama de un hospital de gravísimas heridas sufridas por una granada enemiga, y a su lado cayeron para siempre otros compañeros de Prensa extranjera, que día tras día venían siguiendo las incidencias de la guerra poseídos de un cálido entusiasmo por nuestra causa.

Jonson, camaraman y fotógrafo de una revista inglesa; Gibson, de la Agencia Reuter, muertos instantáneamente, y Shilby, corresponsal del «The Times», también herido de gravedad. A vosotros y a nuestro entusiasmo por las tropas de Franco, en recuerdo de aquellos momentos en que no vacilábais en jugaros todos los dólares y todas las libras de vuestras carteras apostando por la mayor velocidad en el ataque de los bravos navarros o de los héroes gallegos, yo quiero dedicaros estas líneas de mi periódico español en un último homenaje de simpatía a los que cayeron y en un deseo ferviente de que su sonrisa, amigo Neil, sea otra vez, y muy pronto, el exponente de optimismo que animaban todas las horas de nuestra labor de combatientes de la pluma, y a vosotros, Gibson y Jonson, ¡presentes!

Los de ayer y hoy son días tradicionales para la retaguardia, pero para nosotros son días de cifras y de estadísticas. Record de cifras en todos los aspectos: en los grados de temperatura bajo cero una cifra de horror: doce grados por debajo del cero son las medidas normales de estas jornadas invernales crudísimas como una espesa cortina de nieve ante

los ojos y bajo los pies. Frío y nieve por todas partes, de todos los vientos. Frío y nieve que entumece y ata. Nosotros hemos visto caer a más de un soldado que minutos antes cantaba emocionado y gritaba sus vitores con ímpetu español. Inerte sobre la alfombra blanca y un violáceo color en el rostro. Hemos visto el afán de sus compañeros en un inimitado esfuerzo de hermandad atenderle y frotarle y darle unos sorbos de coñac para volverle a la vida y al combate. Y no era uno solo: a cada paso había una víctima del frío; víctimas en los hombres y en los animales; víctimas en los medios de transporte que se negaban a dar un paso más. Contra toda esta serie de obstáculos, invernales extremadamente duros contra un ejército organizado y potente y una resistencia a prueba de asalto, se ha venido desarrollando esta batalla de Teruel que hoy resume en cifras sus impresionantes jornadas de triunfo. Cerca de diez mil bajas; tres mil prisioneros; miles de fusiles y cientos de armas de todas clases; de tanques, cañones y de aparatos de aviación y lo que es más valioso todavía, el rescate glorioso de Teruel heroico y sublime, arrancándole de las propias garras de sus sitiadores.

Resumen de cifras no superadas en ninguna otra batalla de esta guerra, pero sobre todo, lector de la retaguardia cómoda, no olvidéis: «Record de grados bajo cero de temperatura, record de nieve y de aire congelado soplando con fuerza sobre los entusiasmos más cálidos, y a pesar de todos nuestros soldados siguieron su ruta de heroísmo y lo que es más extraordinario nuestra aviación ha surcado los aires. Todo esto es verdaderamente milagroso.

Teruel vuelve a la vida canalizando sus afanes en una normalidad casi absoluta. Puede decirse que en intervalos de unas horas pasaron sus habitantes de la más ilimitada de las angustias a la alegría desbordante de una liberación completa. Porque Teruel totalmente liberado lo fué en los momentos más críticos que sus esfuerzos de sublimidad habían alcanzado en estos días de sitio glorioso. Habían comenzado a actuar los dinamiteros asturianos favorecidos por el desnivel natural del terreno. Habían arrejado los ataques, se habían infiltrado en su casco urbanizado las hordas de Prieto dispuestas al asesinato y al saqueo, pero en un reducto estrecho e inexpugnable los defensores magníficos, resistieron las horas necesarias para que los soldados

de España llegasen con su paso de salvadores. Teruel, con el último día del año dejó escapar su último suspiro de angustia y hoy sonríe plenamente con prospectiva firme de la normalidad.

Las comunicaciones provisionales se han restablecido por la parte Sur de la ciudad, ya que todos los puentes de la carretera de Zaragoza y los de la de Campillo han sido volados. Así como los viaductos que por la parte oriental separan el centro más elevado de la población de las modernas edificaciones de la llanura que los rodea hasta donde consiguieron penetrar los rojos.

El temporal de hoy, aún más fuerte que el de ayer, impidió casi en absoluto todo movimiento a nuestros soldados. Entorpecidos por esta causa casi todos los servicios. Por la izquierda nuestras fuerzas lograron anoche conquistar la posición del cementerio, ya en el extrarradio de la capital, y rechazaron ayer un fuerte contraataque rojo entre el pueblo de Cencú y la costa 1.149.

Los gallegos de estas columnas manobraron con tanta ligereza y acierto sobre la nieve que el batallón rojo que inició el ataque se vió rodeado y cercado, no teniendo otro remedio la mayoría de sus componentes que rendirse a nues-

tros soldados. Así y todo, se hicieron más de cuatrocientos muertos en este finco. Cada día nos traen un éxito más las tropas gallegas.

Pero lo verdaderamente increíble de ayer ha sido la presencia de la aviación a la que sentimos más que vimos. Se emplearon nuestros aparatos en bombardear las posiciones rojas de las inmediaciones de Teruel por el Este. Los aparatos se oían perfectamente por nuestras cabezas. La guerra tiene esas sorpresas inesperadas que Prieto muchas veces desdeña: como ahora con su famosa «conquista» de Teruel.

JUAN ALBERTI

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

Los crímenes de los milicianos internacionales

Hace poco se registró en París el crimen de la rue Jacob cometido por un miliciano comunista procedente de las brigadas internacionales, crimen de derecho común desde luego; el asesinato de una mujer a hachazos.

Ahora Frederic Gascón, comisario de guerra de la F. A. I. en las milicias rojas, de su regreso a Francia, a consecuencia de las heridas sufridas en el frente de Madrid, ha asesinado al primer maquinista del paquete francés «Gouverneur General Chazy».

Después de estos hechos, nadie dudará de la calidad moral de los componentes de la brigada internacional. Que por otra parte son una escuela moral. Las palabras que precedieron a los cinco disparos hechos por Gascón al primer maquinista fueron las siguientes:

«Ahora vais a ver lo que se sabe hacer cuando se ha combatido en España...»

SEGUROS DE TODAS CLASES

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, número 8

TOLEDO

Los voceadores del mazazo rojo a Teruel han quedado en el más espantoso ridículo

Sevilla (12 noche). — La mayor parte de su charla de hoy la dedica el ilustre general Quijeto de Llano a examinar el ridículo en que han quedado la prensa y radios marxistas con el resultado de los acontecimientos desarrollados en Teruel.

Así radio Madrid dice hoy que la contraofensiva de los facciosos podía darse por fracasada en toda su extensión, pues las tropas republicanas mantenían sus posiciones que les aseguraban el dominio del campo. Negaba importancia a las posiciones de La Musia que acaban de perder, y nos recuerda los comentarios que hicieron esa radio y otras por el estilo al iniciarse la ofensiva, dando ya por realizados sus planes de cortar las comunicaciones de nuestros frentes de Guadalejara y Aragón.

Y ahora resulta que, habiendo sido suya la iniciativa, se conforman con detener nuestra contraofensiva; pero ya verán cómo cuando nosotros desarrollemos

una ofensiva no la detienen las huestes de «El ceboso».

A otra radio que decía que cómo explicaba Franco a sus tropas las jornadas desarrolladas en Teruel, le contesto yo ahora, que la explicación que podía dar nuestro Generalísimo es bien clara y sencilla, no habiendo sufrido golpe alguno más que en su imaginación, sino habiendo contenido una ofensiva a pesar de la cantidad de hombres y de material que dedicaron a ella los marxistas.

Y pregunto yo ahora, ¿cómo explicará Prieto a sus gentes el fracaso tan rotundo que han contenido en Teruel?

Oro periódico inglés, que no se ha distinguido por su cariño hacia nosotros, dijo que la ofensiva roja nos había cogido desprestados de efectivos. ¡Claro! Hay que ver lo que hubiera ocurrido si la ofensiva nos sorprendiera bien pertrechados. Continúa el periódico asegurando que el nuevo ejército, que ha sido pre-

parado durante muchos meses ha demostrado que se encuentra en condiciones de desarrollar una ofensiva. ¡No, hombre, no! Lo que ha demostrado es todo lo contrario. Un ejército compuesto de 80 000 o 100 000 hombres ha sido detenido por unos cuantos centenares de soldados de España solamente.

El ejército de los rojos no es más que un conjunto de material de guerra y elementos con una cantidad de hombres que no saben manejarlos; con un mando que no sirve para moverlo y un Estado Mayor que no es capaz de auxiliar al mando; con lo que en resumen el ejército rojo queda reducido a unos cuantos dirigentes marxistas dedicados a robar a manos llenas las cantidades fabulosas que se fijó como comisiones en la compra de todo ese material.

Sigue extendiéndose en comentar las noticias rojas, y después de la lectura de los camelos termina su charla el general.

El mayor deseo de los que luchan

es saber que sus hijos y hermanos también tendrán un juguete de los Reyes
Ayuda a la Cabalgata de la Organización Juvenil